

Lorsque plusieurs essaims cherchent à sortir, presque en même temps, il faut les empêcher, et n'en laisser essaimer qu'une partie à la fois; car si on les laissait faire, elles iraient toutes se grouper à la même place, et au lieu d'avoir deux ou trois essaims on en aurait qu'un seul.

Pour les empêcher d'essaimer ensemble, on jette de l'eau sur le devant de la ruche avec un balai, aussitôt qu'elles manifestent le désir de sortir, mais on doit toujours laisser sortir un essaim.

Si les deux essaims voulaient sortir en même temps, il n'y aurait pas d'inconvénient à les laisser faire et à les loger dans une même ruche, parce que ces faibles essaims remis ensemble formeraient une bonne colonie.

Aussitôt que l'essaim est logé, il faut autant que possible mettre la ruche à l'ombre; et si l'on ne peut pas le faire, on doit la couvrir d'un drap blanc; puis, le soir, après le coucher du soleil, lorsque toutes les abeilles sont entrées et bien paisibles, on les porte à l'endroit où elles doivent passer le reste de la saison.

Si l'on veut que les abeilles construisent de beaux rayons, bien droits et bien réguliers, il faut placer les ruches de manière à ce qu'elles soient plus élevées, à l'une des extrémités qu'à l'autre: on soulève généralement le derrière de la ruche d'une couple de pouces, à l'aide de petits morceaux de bois ou de petites pierres.

---

#### LA VERMINE DES VOLAILLES.

Les poules étant rentrées le soir, placez dans le poulailler une branche d'aulne, le lendemain vous la trouverez couverte d'une multitude de ces petits poux qui tourmentent vos poules.

Bruisez la branche et recommencez aussi souvent qu'il sera nécessaire.

---

#### LAMPE DE NUIT ÉCONOMIQUE.

On prend une petite bouteille de forme allongée, en verre blanc et limpide; on y met un morceau de phosphore gros comme un pois; on fait chauffer la bouteille doucement, afin d'éviter qu'elle n'éclate, et l'on y verse, jusqu'au tiers, de bonne huile d'olive, bouillante. On bouche soigneusement la bouteille. Chaque fois que l'on veut s'en servir, on la débouche, pour y faire entrer un peu d'air, on replace le bouchon, et l'on obtient une clarté suffisante pour distinguer la direction des aiguilles d'une montre. Si la lueur s'éteignait, il suffirait pour la ranimer de déboucher la bouteille, puis de la reboucher; si la chambre était très froide, il faudrait chauffer la bouteille dans la main avant de la déboucher. L'expérience a prouvé que cette lampe de nuit pouvait durer six mois sans être renouvelée.

---

La parfaite valeur est de faire sans témoin ce qu'on serait capable de faire devant tout le monde. (LA ROCHEFOUCAULD.)

---

RÉPONSE A L'ÉNIGME N° 10 de l'*Almanach agricole*: L'ÉCLAIR.